



NEWSLETTER

MAI 2024



France-Kurdistan
ASSOCIATION DE SOLIDARITÉ FRANCE-KURDISTAN

L'association en quelques mots

Fondée en 2013, à la suite du triple assassinat à Paris de Rojbin, Sakine et Leyla, trois femmes et militantes kurdes, l'association de solidarité France Kurdistan s'est engagée au plan national, mais aussi local, pour populariser la cause kurde auprès de l'opinion publique française.



Festival culturel Kurde de Paris, Photo Kurdistan au Féminin



Depuis
2013

Le grand rendez-vous de la solidarité internationale se tiendra les 13-14-15 septembre 2024. Comme chaque année, France - Kurdistan tiendra son stand dont la réputation n'est plus à faire : débat, exposition, boutique, ateliers d'écriture, restauration, musiques endiablées... Vous êtes les bienvenus, inscrivez-vous d'ores et déjà pour participer au stand pendant quelques heures.

LA CULTURE, AU CŒUR DU COMBAT EMANCIPATEUR

La culture kurde est désormais une dimension incontournable du combat politique mais celle-ci doit être appréhendée dans son contexte contemporain. Tous les Kurdes partagent un imaginaire géographique dont la carte du Kurdistan est l'expression, une historiographie et un roman national comparables. Cela contribue, avec la diversité linguistique ainsi qu'avec le rôle accru de leurs médias, à un fort sentiment d'unité et d'appartenance commune. Parallèlement, un processus de fragmentation est à l'œuvre compte tenu du fait que chaque ensemble développe sa stratégie à l'intérieur de ses propres frontières.

D'autres facteurs doivent être pris en compte. Si le « village », la « division tribale » ou « la montagne » constituent une part de l'imaginaire collectif, avec l'exode rural, le cadre urbain est devenu le principal espace d'action politique, culturel ou social dans lequel s'épanouissent les nouvelles générations.

La reconnaissance de la kurdicité, qui se réalise dans un contexte de violence, acquiert de plus en plus une double dimension. Elle s'inscrit dans la lutte politique mais emprunte aussi de nouvelles expressions culturelles toutes aussi radicales. On voit ainsi se multiplier des groupes de théâtre ou de musique, des écrivains, des associations féministes, une vie intellectuelle avec des revues. L'intérêt qu'ils suscitent dépassent largement la simple société

kurde. C'est cette diversité que France - Kurdistan s'attache à partager avec vous.

Pascal Torre

Co-président de France-Kurdistan

CONTACT :



Francekurdistan.association@gmail.com



francekurdistan



France-Kurdistan

LES MOMENTS FORTS DU MOIS



FESTIVAL CULTUREL KURDE DE PARIS

Le Conseil Démocratique Kurde en France (CDK-F) organise du 25 mai au 1er juin 2024 la troisième édition du Festival culturel kurde de Paris, en partenariat avec la Fondation Danielle Mitterrand, la Mairie de Paris, la Mairie de Montreuil, l'Institut de Réflexion et d'Études sur le Kurdistan (IREK), l'association Arts et Culture du Kurdistan (ACK), la Fondation Danielle Mitterrand et l'Association de Solidarité France-Kurdistan.



Delil Souleiman, AFP

SOLIDARITE ROJAVA

France - Kurdistan a participé le 13 mai à la constitution d'un groupe de travail "Solidarité Rojava" afin de faire grandir la solidarité. Ce collectif est ouvert à tous et si vous voulez y participer, faites le nouveau savoir, nous vous communiquerons les éléments pour la prochaine réunion en visio. Notre association envisage d'y envoyer une délégation en septembre afin de remettre la somme collectée pour les victimes du tremblement de terre. Nous vous joignons la lettre de la CNSK où vous trouverez une interview du nouveau représentant en France de l'administration autonome.



DELEGATION DE FRANCE KURDISTAN A MARDIN

La délégation de France - Kurdistan qui s'est rendue à Mardin à l'occasion des élections municipales a fait un premier compte-rendu de leurs observations à l'occasion d'une conférence zoom qui a réuni de très nombreux adhérents. Faruk DORU, représentant du DEM-Parti au Parlement européen nous a fait le plaisir d'être présent. Face aux menaces de confiscation des mairies par un nouveau coup de force de l'Etat turc mobilisons-nous pour que nos villes s'engagent auprès d'elles.

CONTACT :  Francekurdistan.association@gmail.com

 [francekurdistan](https://www.instagram.com/francekurdistan)

 [France-Kurdistan](https://www.facebook.com/francekurdistan)

Du 11 au 19 avril, Richard a accompagné nos camarades de l'association Corse « Per a Pace » dans le convoi d'une camionnette de matériel pour le camp de réfugié de Lavrio. Cela a permis de livrer nourriture, produits d'hygiène, lits et différents matériaux pour le camp. Depuis l'été dernier et le démantèlement du camp du centre ville, ne reste que le camp extérieur composé de bungalows. Le blocage des frontières par le gouvernement réactionnaire en place en Grèce fait qu'aujourd'hui, seuls restent 45 personnes sur place dont 4 enfants. La grande majorité d'entre eux sont des kurdes originaires de Turquie, qui sont pour la plupart sous le coup d'une condamnation en Turquie et ont du fuir celle-ci. Les perspectives sont dures à imaginer du fait de la situation. Tous ont souligné leur confiance dans le soutien de France Kurdistan et la possibilité de compter sur notre association dans l'avenir. ☹☹



16ème législature

Question N° : 17447	De M. Jean-Paul Lecoq (Gauche démocrate et républicaine - NUPES - Seine-Maritime)	Question écrite
Ministère interrogé > Intérieur et outre-mer		Ministère attributaire > Intérieur et outre-mer
Rubrique >étrangers	Tête d'analyse >Situation des Kurdes en France	Analyse > Situation des Kurdes en France.
Question publiée au JO le : 30/04/2024		

Texte de la question

M. Jean-Paul Lecoq appelle l'attention de M. le ministre de l'intérieur et des outre-mer sur la situation des Kurdes en France. Depuis plusieurs décennies, une importante communauté a trouvé refuge dans le pays. Persécutée en Turquie, elle s'est engagée dans la lutte contre Daesh, aux côtés de la coalition internationale. Leur courage force l'admiration alors que l'État islamique constitue toujours un danger majeur. Avec l'assassinat de trois militantes à Paris, voici onze ans, commandité par l'État turc, les Kurdes paient un lourd tribut pour leur engagement en faveur de la liberté et la démocratie. Parce que la France partage ces valeurs, les autorités du pays entretiennent de bonnes relations avec cette communauté qui respecte la République française. Depuis plusieurs mois, les Kurdes de France et plus particulièrement les réfugiés politiques, font l'objet d'une politique répressive inédite. Les poursuites pénales se multiplient contre des individus accusés de financer le Parti des travailleurs du Kurdistan alors que cette organisation est au premier rang de la lutte contre Daesh et a sauvé des milliers de Yézidis. D'autres ont leurs avoirs gelés arbitrairement pour simple participation à la vie associative bouleversant le quotidien de familles entières. Plus récemment, des réfugiés ont perdu leur statut de réfugiés et sont menacés d'expulsion vers la Turquie où ils risquent la torture et la mort. Les institutions judiciaires européennes s'en sont largement fait l'écho. Dernièrement, Serhat Gültekin, un réfugié politique, a été expulsé brutalement vers la Turquie alors que de nombreux recours étaient engagés. Ses droits les plus élémentaires ont été bafoués. De plus, il souffre du syndrome de Marfan et ne recevra aucun traitement en Turquie pour cette pathologie grave. Condamné à 15 ans de prison pour ses activités militantes, son expulsion a fait l'objet d'une humiliante mise en scène médiatique par les autorités turques. Jeté en prison dès son arrivée, il a d'ores et déjà, selon ses avocats, subi de mauvais traitements de la part des services secrets (MIT). Cette répression contre les Kurdes de France, qui sont ses alliés, est inique et indigne. Elle entame profondément le crédit et la parole du pays. Dans ce contexte, il l'interroge sur les mesures que la France compte prendre pour faire cesser cette répression accrue contre les Kurdes mais aussi assurer leur protection.

Suite aux différentes expulsions de kurdes réfugiés en France vers la Turquie (Cf. Newsletter du mois d'avril 2024), et à l'appel notamment de France Kurdistan sur la question, le député M. Jean-Paul Lecoq, Vice-président de la commission des affaires étrangères, à interpellé M. le ministre de l'intérieur et des outre-mer sur la situation des Kurdes en France.

La question n'a pour l'heure pas fait l'objet d'une réponse du gouvernement.



CONFERENCE DE PRESSE

France- Kurdistan a participé le 15 mai 2024 à la conférence de presse organisée notamment par les avocats du barreau de Paris pour dénoncer l'extradition de militants kurdes vers la Turquie. Pascal Torre y participait pour notre association et y a pris la parole.

LES PROCHAINS RENDEZ VOUS :

- du 25 mai au 01 juin : 3ème édition du Festival Culturel Kurde de Paris ;
- 25 mai : Assemblée générale de notre antenne départementale de l'Aude à Carcassonne ;
- 01 et 02 juin : table d'écriture à Nûdem Durak à la nuit des studios cinémas de Tours - 2 rue des Ursulines (37000) ;
- 10-12 juin : participation de France - Kurdistan aux journées de Cluny ;
- 14 juin : présentation de l'exposition "Femmes kurdes, Liberté !" à Clamecy (Nièvre) ;
- 28 juin : journée de solidarité à l'Hôtel de Ville de Lyon en présence de Pinar Selek (69).

